IDG Activist Profile - Oilean, Irlanda

"No puede haber acción por el clima sin que participe la comunidad"

La crisis climática es un tema que preocupa mucho a Oilean, tanto que decidió pasar de la frustración a la acción a través del activismo. Quería crear un impacto tangible y atractivo que incluyese a toda su comunidad. Así fue como nació Change Clothes Crumlin (CCC), un centro comunitario de reutilización de ropa.



En este centro, los vecinos pueden intercambiar su ropa con otras personas, ahorrando dinero y reduciendo su huella de carbono, lo que supone una alternativa a la industria textil. En menos de un año, han evitado que más de 6.000 prendas acaben en los vertederos, y además han creado un espacio para que la comunidad irlandesa de Crumlin se reúna y contribuya a la acción por el clima".

"Crumlin es una zona obrera del sur de Dublín (Irlanda). Creo que la clase obrera suele quedarse fuera de las conversaciones en cuanto a cambio climático se refiere. No suele estar bien representada en la política por la desigualdad existente. Mi amiga Mary y yo, que dirigimos juntas la CCC, queremos que esto cambie a través de nuestra experiencia como activistas de cambio climático y economía circular".

"Hemos comprobado en nuestras propias carnes cómo la ansiedad climática puede afectar a tu salud mental. Por eso queríamos hacer dos cosas: abordar el problema y ofrecer algo nuevo a nuestra comunidad. Queremos que la población se sienta identificada con el problema para que pueda entender y llevar a cabo cambios que estén en su mano".

Lo primero que hicimos, sin darles ninguna explicación, fue meterlos en una habitación llena de ropa. Enseguida se dieron cuenta de que todo lo que tenían delante iba a ir a la basura, pero gracias a nuestra iniciativa se iba a poder reutilizar.

"La idea es divertirnos un poco, así que lo que hacemos es tratar de reducir los residuos textiles en todas las fases de su ciclo de vida. Por ejemplo, en el caso de las prendas nuevas, organizamos intercambios. También impartimos talleres de costura para mejorar los artículos que necesitan un poco de arreglo".

A sus 23 años, Oilean es licenciada en Política, Geografía y Relaciones Internacionales y actualmente trabaja para una organización benéfica de investigación. Además de ayudar a dirigir Change Clothes Crumlin, es la primera delegada irlandesa de la Juventud sobre el Clima y asistió a la COP 26 y a la COP 27. También es miembro del Panel Asesor Juvenil de Plan International.

Oilean cuenta que ha aprendido mucho de la CCC. Los talleres de costura y zurcido le han dado una idea más clara del trabajo que conlleva la confección de ropa. "Hay enormes violaciones de los derechos humanos en lo que se refiere a la ropa y a su producción. Creo que cuando aprendes algunas técnicas de elaboración de ropa, le das un nuevo valor", explica.

Oilean también ha colaborado con otras organizaciones, como Cooking For Freedom, con quien organizó un taller para recaudar fondos para las y los refugiados en Irlanda e invitaron a la gente a asistir a un taller en el que reciclarían material viejo para hacer delantales, dando a los participantes una tarjeta de recetas de Cooking for Freedom para que se la llevaran a casa.

Consciente de que los consumidores no siempre saben de las prácticas de la moda sostenible, Oilean ha empezado a colaborar con un grupo juvenil, que al principio se mostró escéptico ante la idea de la ropa de segunda mano. No se dio cuenta de que su labor había tenido éxito hasta un par de días después, cuando algunos miembros del grupo se pusieron en contacto con ella para contarle lo mucho que habían disfrutado en la tienda y cuántos artículos habían intercambiado y se habían llevado a casa.

Oilean afirma que las tiendas de segunda mano son muy divertidas y atraen a gente de todas las edades. La iniciativa aspira a convertir el centro de Dublín en un espacio comercial permanente al que la gente pueda acudir cualquier día de la semana para intercambiar ropa o arreglarla con una máquina de coser.

Cita sus experiencias en la COP como un momento crucial que le hizo comprender la realidad a la que se enfrentan las personas de todo el mundo como consecuencia del cambio climático.

"Su tierra está bajo el agua, o sus hogares han sido afectados directamente o han tenido un miembro de la familia que ha fallecido debido a un desastre natural".

"Estar involucrado tanto en el activismo de base como en discusiones de alto nivel es un privilegio. Creo que las acciones individuales son realmente importantes, pero no se puede tener acción climática sin la participación de la comunidad."